

Présentation

André Fauchon

Volume 26, numéro 1-2, 2014

Autour de Gabrielle Roy

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1029446ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1029446ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Presses universitaires de Saint-Boniface (PUSB)

ISSN

0843-9559 (imprimé)

1916-7792 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Fauchon, A. (2014). Présentation. *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest*, 26(1-2), v-vi. <https://doi.org/10.7202/1029446ar>

Présentation

Souhaitant s'associer au dixième anniversaire, en 2013, de la Maison Gabrielle-Roy, la maison natale de Gabrielle Roy devenue un musée qui célèbre sa mémoire et son legs, le Centre d'études franco-canadiennes de l'Ouest (CEFCO) consacre un numéro spécial de sa revue, les *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest*, à Gabrielle Roy.

Les textes et les quelques documents iconographiques qui composent le contenu de ce numéro illustrent, chacun à leur façon, le titre de ce numéro spécial, «Autour de Gabrielle Roy»: un texte présentant sa maison natale transformée en musée, des créations très diverses initiées et rassemblées par Bertrand Nayet, écrivain en résidence de la Maison Gabrielle-Roy, le texte d'une pièce de théâtre qui lui est consacrée, le témoignage de deux de ses anciens élèves à Cardinal, un texte relatant l'accueil de son premier roman à Saint-Boniface, des lettres à son sujet. Ensemble, tous ces textes constituent l'écho, une nouvelle fois, des résonances que continue d'évoquer Gabrielle Roy, un peu plus de trente ans après son décès.

Ce numéro n'aurait pas été complet s'il n'avait pas contenu un texte de Gabrielle Roy elle-même: quatre lettres inédites de sa plume, dans lesquelles se manifeste le talent d'épistolière qui la distinguera plus tard.

Le numéro se clôt par un recensement des textes sur Gabrielle Roy publiés par le Centre d'études franco-canadiennes de l'Ouest, qui illustre, à lui seul, à quel point l'œuvre de Gabrielle Roy est riche dans son potentiel interprétatif.

Ce numéro spécial s'ajoute aux deux précédents numéros thématiques des *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest* consacrés à Gabrielle Roy, publiés respectivement en 1991 (vol. 3, n° 1, «Gabrielle Roy: voies nouvelles») et en 1996 (vol. 8, n° 2, «Gabrielle Roy»).

Que soient enfin remerciés la Maison Gabrielle-Roy, Bertrand Nayet, le responsable du dossier «Construire maison», et François Lentz, collaborateur au CEFCO, pour leurs contributions à la préparation de ce numéro.

Avec mes souhaits d'une bonne lecture!

André FAUCHON, rédacteur en chef